

rialistischen Philosophie und politischen Ökonomie war, wies der Arbeiterklasse und der gesamten Menschheit den Weg zu ihrer Selbstbefreiung von Ausbeutung und Unterdrückung.

Lenin stellte die Bestandteile des Marxismus in ihrer engen Zusammengehörigkeit und Wechselbeziehung dar, dabei ließ er sich von seiner bereits 1908 in seinem Werk »Materialismus und Empirio-kritizismus« getroffenen Feststellung leiten: »Man kann aus dieser aus

einem Guß geformten Philosophie des Marxismus nicht eine einzige grundlegende These, nicht einen einzigen wesentlichen Teil wegnehmen, ohne sich von der objektiven Wahrheit zu entfernen, ohne der bürgerlich-reaktionären Lüge in die Fänge zu geraten.« (Lenin, 14, S. 329) Die Kenntnis dieser nur wenige Seiten umfassenden Schrift gehört zum theoretischen Rüstzeug eines jeden klassenbewußten Arbeiters.